

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MORELOS Migración y derechos sociales



BOLETÍN SEMANAL DE MIGRACIÓN

Coordinación: Dra. Gabriela Mendizábal Bermúdez

Expedición: Valeria Salinas Valverde

© Adán Mendizábal Bermúdez

Número: 24

Fecha: del 8 al 14 de agosto del 2022

Contenido

۲	rontera Norte de Mexico	3
	Policía asegura tráiler y rescata a 127 migrantes de Nicaragua en carretera de Coahuila	3
	Rescata la GN a 57 migrantes, gracias a denuncia anónima	3
	Migrantes en situación de calle en Tijuana piden ayuda de gobierno mexicano	4
	Aseguran a más de 300 migrantes en Coahuila; en menos de 24 horas	4
F	rontera Sur de México	5
	En Veracruz, policías aseguran a 32 migrantes; instalan más filtros en carretera	5
	En Oaxaca, buscan crear figura del abogado del migrante	5
	Esperan que lleguen más de 7 mil migrantes a Tabasco en lo que resta del año	6
	En 5 días, localizan en Veracruz a 143 migrantes que viajaban en tráileres hacia EU	6
	Cientos de migrantes abarrotan Comar Tapachula para exigir visas humanitarias	7
V	ligración en el mundo	7
	Detienen en un día a casi 700 migrantes	7
	Detienen a 78 migrantes cubanos que llegaron en embarcaciones a EU	8
	Volcadura de camioneta en Puebla deja seis migrantes muertos, entre ellos tres niños	8
	Hallan a 15 migrantes muertos en frontera con Sudán	9
	Incautan en Panamá más de 20 lanchas colombianas que se utilizaban para el tráfico ilegal de migrantes	S
	INM asegura a 116 migrantes que viajaban en un camión en Puebla	
	Tres muertos en una patera rescatada con otros 42 migrantes a bordo en la costa de Fuerteventura	
	Sentencian a capitán de barco que se estrelló con migrantes a bordo en San Diego	

Frontera Norte de México

Policía asegura tráiler y rescata a 127 migrantes de Nicaragua en carretera de Coahuila

Agentes del Instituto Nacional de Migración (INM), rescataron a 127 personas procedentes de Nicaragua, quienes eran transportadas de manera ilegal en un tractocamión, hacinadas y poniendo en grave riesgo su integridad física, en el estado de Coahuila.

El hecho se registró en la carretera federal Monclova-Sabinas donde los Agentes Federales de Migración (AFM), con el apoyo de elementos de la Policía de la Agencia de Investigación estatal, interceptaron la unidad pesada.

https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/8/14/policia-asegura-trailer-rescata-127-migrantes-de-nicaragua-en-carretera-de-coahuila-291482.html

Rescata la GN a 57 migrantes, gracias a denuncia anónima

Un grupo de 57 migrantes originarios de Cuba, Guatemala, El Salvador, República Dominicana y México que habían sido secuestrados durante su viaje a la frontera por integrantes de un grupo delictivo, fueron rescatados por elementos de la Guardia Nacional (GN) en el tramo carretero de Hidalgo del Parral a Ciudad Jiménez.

https://diario.mx/juarez/rescata-la-gn-a-57-migrantes-gracias-a-denuncia-anonima-20220815-1961634.html

Migrantes en situación de calle en Tijuana piden ayuda de gobierno mexicano

Organizaciones civiles y migrantes mexicanos que fueron deportados y ahora se encuentran en situación de calle en la ciudad fronteriza de Tijuana salieron este lunes a manifestarse contra el desamparo y las desatenciones en el que los han dejado las autoridades de todos los niveles de gobierno en México.

La comitiva de aproximadamente 60 personas acusó que durante muchos años ellos fueron parte de ese sector que provee de remesas al estado mexicano, tan exaltado por el gobierno del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, sin embargo, una vez que fueron deportados quedaron en el olvido y sin nada.

https://www.infobae.com/america/agencias/2022/08/09/migrantes-en-situacion-de-calle-en-tijuana-piden-ayuda-de-gobierno-mexicano/

Aseguran a más de 300 migrantes en Coahuila; en menos de 24 horas

Más de 300 migrantes fueron asegurados por la Policía Estatal en menos de 24 horas en la carretera federal 57, quienes tenían como destino la frontera de Coahuila.

En operativos que surgieron desde el sábado y hasta la tarde de ayer, la Policía Estatal frenó ocho autobuses que transportaban migrantes sin documentos, cuatro unidades cada día, mismas que fueron consignadas a la Fiscalía General de la República.

https://superchannel12.com/601363/Aseguran-a-m%C3%A1s-de-300-migrantes-en-Coahuila--en-menos-de-24-horas

Frontera Sur de México

En Veracruz, policías aseguran a 32 migrantes; instalan más filtros en carretera

Policías estatales aseguraron a 32 migrantes en diversos puntos del estado de Veracruz, a la par de instalar más retenes y filtros en carreteras federales y pistas de peaje del sur y centro de la entidad, donde revisan autobuses de transporte de pasajeros y camiones de carga de todo tipo. La Secretaría de Seguridad Pública informó que, través de la Policía Estatal y Fuerza Civil, en operativo conjunto con la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y el Instituto Nacional de Migración (INM), aseguró a 32 personas migrantes en los municipios de Catemaco, Cosoleacaque, Cosamaloapan y Orizaba.

https://www.milenio.com/estados/veracruz-policias-aseguran-32-migrantes-instalan-filtro

En Oaxaca, buscan crear figura del abogado del migrante

La Cámara de Diputado local busca crear la figura de "defensor del migrante" única en el país, para garantizar los derechos humanos de las personas indocumentadas y evitar que sean víctimas de abusos de autoridad, maltrato o secuestros.

https://www.milenio.com/estados/oaxaca-buscan-crear-figura-abogado-migrante

Esperan que lleguen más de 7 mil migrantes a Tabasco en lo que resta del año

El subsecretario de Asuntos Fronterizos, Migrantes y Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno de Tabasco, Gabriel Isaac Ruiz Pérez, estimó que este año lleguen más de 7 mil personas a los albergues destinados a la atención de menores migrantes acompañados.

En ese sentido, dijo que a la fecha ya se ha brindado apoyo a unos 4 mil migrantes, especialmente en el ubicado en Ciudad Industrial.

https://www.elheraldodetabasco.com.mx/local/esperan-que-lleguen-mas-de-7-mil-migrantes-a-tabasco-en-lo-que-resta-del-ano-8738726.html

En 5 días, localizan en Veracruz a 143 migrantes que viajaban en tráileres hacia EU

Autoridades mexicanas informaron que del 28 de julio al primero de agosto han localizado a 143 migrantes que viajaban en tráileres desde Veracruz a Estados Unidos.

A través de un comunicado, el Instituto Nacional de Migración (INM) detalló que el lunes 1 de agosto se logró la identificación de 45 migrantes que viajaban hacinados en un compartimento oculto de un tractocamión.

https://www.animalpolitico.com/2022/08/veracruz-migrantes-viajaban-traileres-hacia-eu/

Cientos de migrantes abarrotan Comar Tapachula para exigir visas humanitarias

Hace días que las oficinas de la Comisión Mexicana de Ayuda Refugiados (Comar) están aglomeradas en Tapachula, se trata de cientos de migrantes que buscan ser atendidos por el Instituto Nacional de Migración (INM), sin embargo, en ese organismo les han indicado que los trámites deben iniciarse en la Comar.

Los extranjeros que ya han estado en campamentos improvisados esperando ser atendidos por migración, buscan que les den una cita en Comar para obtener una visa por razones humanitarias y de esta forma poder viajar por el país sin ser detenidos por las autoridades migratorias.

https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/cientos-de-migrantes-abarrotan-comar-tapachula-para-exigir-visas-humanitarias-8708693.html

Migración en el mundo

Detienen en un día a casi 700 migrantes

En un día, un total de 688 personas migrantes fueron detenidas por elementos del Instituto Nacional de Migración (INM) a través de dos operativos distintos en el estado de Puebla; un número sin precedentes en lo que va del año.

Según lo dado a conocer por el INM, en las acciones coordinadas entre el Ejército, FGR, Guardia Nacional y la policía estatal también fueron identificados 150 menores migrantes que quedaron bajo resguardo del DIF. Mientras que las personas auxiliadas son originarias de Guatemala, Honduras, Nicaragua, El Salvador, Cuba y Ecuador.

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Detienen-en-un-dia-a-casi-700-migrantes-20220814-0084.html

Detienen a 78 migrantes cubanos que llegaron en embarcaciones a EU

Las autoridades de Estados Unidos arrestaron a 78 migrantes cubanos que desembarcaron en los Cayos del sur de Florida en las últimas 24 horas, según informó Walter N. Slosar, a cargo de la Patrulla Fronteriza (CBP) del país en el sector de Miami.

Slosar publicó en Twitter algunas fotografías de precarias embarcaciones donde los cubanos, según detalló, arribaron a las costas estadounidenses en cinco desembarcos separados.

https://latinus.us/2022/08/14/detienen-78-migrantes-cubanos-llegaron-embarcaciones-estados-unidos/

Volcadura de camioneta en Puebla deja seis migrantes muertos, entre ellos tres niños

Seis migrantes fallecieron, entre ellos tres niños, y otros once resultaron heridos al volcarse una camioneta en la que viajaban personas de diversas nacionalidades en el centro de México, informó el sábado la Cruz Roja.

El incidente ocurrió la noche del viernes en una carretera federal del estado de Puebla y la camioneta Urvan transportaba migrantes de Cuba, Venezuela y Ecuador, indicó a la AP la Cruz Roja del municipio de Tehuacán.

https://latinus.us/2022/08/14/volcadura-camioneta-puebla-deja-seis-migrantes-muertos-entre-ellos-tres-ninios/

Hallan a 15 migrantes muertos en frontera con Sudán

El Cairo. Las autoridades libias encontraron el sábado a al menos 15 migrantes muertos en el desierto en la frontera con Sudán, en la tragedia más reciente de migrantes que buscan una vida mejor en Europa con travesías peligrosas en el país.

El Departamento para Combatir la Migración Irregular dijo en la ciudad sureña de Kufra que los migrantes ingresaban desde Sudán cuando su vehículo se descompuso por falta de combustible.

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/13/mundo/hallan-a-15-migrantes-muertos-en-frontera-con-sudan/

Incautan en Panamá más de 20 lanchas colombianas que se utilizaban para el tráfico ilegal de migrantes

Según informaron las autoridades de Panamá, fueron decomisadas más de 20 lanchas colombianas que transportaban migrantes ilegales, en el marco de una operación especial de seguridad en la frontera con el país centroamericano que comenzó a inicios de este año.

https://www.infobae.com/america/colombia/2022/08/15/incautan-en-panama-mas-de-20-lanchas-colombianas-que-se-utilizaban-para-el-trafico-ilegal-de-migrantes/

INM asegura a 116 migrantes que viajaban en un camión en Puebla

Autoridades del Instituto Nacional de Migración (INM) localizaron a 116 migrantes procedentes de Cuba, Nicaragua, el Salvador, Honduras, Venezuela y Panamá, cuando viajaban a bordo de un camión en el estado de Puebla.

Derivado del rescate, los agentes de migración también lograron el aseguramiento del conductor del camión y su acompañante, quienes fueron puestos a disposición de las autoridades.

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/inm-asegura-a-116-migrantes-que-viajaban-en-un-camion-en-puebla-8689590.html

Tres muertos en una patera rescatada con otros 42 migrantes a bordo en la costa de Fuerteventura

Salvamento Martímo ha rescatado una patera con 45 migrantes, tres de ellos fallecidos, cerca de la costa de Fuerteventura, con la intervención de la guardamar Polimnia, a unos siete kilómetros al este de Gran Tarajal.

Sobre las 23:00 hora local, el 112 alertó al centro de Salvamento Marítimo en Las Palmas de una llamada recibida desde una patera.

https://www.rtve.es/noticias/20220815/migrantes-muertos-patera-rescatada-fuerteventura/2396386.shtml

Sentencian a capitán de barco que se estrelló con migrantes a bordo en San Diego

A 18 años de prisión fue condenado Antonio Hurtado, de 40 años, responsable de pilotar una pequeña embarcación sobrecargada con 32 migrantes que se estrelló contra un arrecife, debido al fuerte oleaje en una costa de San Diego el año pasado y que dejó a tres personas muertas.

Los fiscales concluyeron que Hurtado estaba drogado cuando condujo a los migrantes a mares embravecidos y tormentosos en la oscuridad en mayo de 2021. Cuando las olas de 1,5 a 2,4 metros golpearon la embarcación, saltó por la borda y nadó hasta tierra, abandonando a los pasajeros a los que les había dicho que se escondieran en la cabina y bajo cubierta, de acuerdo con información de CNN y The Associated Press.

https://noticiasya.com/san-diego/2022/08/14/sentencian-a-capitan-de-barco-que-naufrago-con-migrantes-en-costas-de-san-diego/

Desaparece niño migrante tras accidente carretero en Azumbilla-Cañada Morelos

Johendry Lagunas Ortega viajaba con sus papás quienes fueron trasladados al Hospital General de Tehuacán, se desconoce el paradero del menor

Los familiares de migrantes venezolanos buscan a un niño que viajaba con sus papás en la camioneta que se volcó el viernes en la carretera Azumbilla-Cañada Morelos, al sur del estado de Puebla.

https://www.urbanopuebla.com.mx/sociedad/noticia/89270-buscan-a-menor-migrante-desaparecido-en-el-accidente-de-azumbilla-la-herradura-del-diablo.html